



Buscar



Enviar



Comentar



Compartir

Noticia

Cali

SUSCRIPTORES 8

Las salidas para clínicas y hospitales por las millonarias deudas de las EPS que los tienen al borde del colapso en Cali y en el Valle



Hospital Mario Correa Rengifo.

FOTO: Farid Guzmán

El superintendente de Salud analizó alternativas con el alcalde de Cali, Alejandro Eder.

CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ

Periodista

27 de agosto 2024, 07:16 A.M.

Actualizado:27.08.2024 07:48



+ Ver Más

Unirse a whatsapp



▶ Escuchar Artículo

Ver Resumen ▾

Las EPS tienen una medida de intervención y deben hacer una conciliación juiciosa de cartera para generar unos flujos de pagos corrientes adecuados, además de generar unas contrataciones que beneficien el nivel de atención para la población de la ciudad. Así lo aseguró el superintendente de Nacional de Salud de Salud, Luis Carlos Leal, en Cali.

Conforme a los criterios de



The Trust Project

MÁS INFORMACIÓN >

Temas Relacionados



MEDELLÍN AGOSTO 26 DE 2024

La banda que 'fichaba' a sus víctimas en el aeropuerto de Medellín y las robaba en carretera: los detalles de su modus operandi



OTRAS CIUDADES 12:00 A.M.

Zozobra en La Guajira y el Cesar por orden del presidente Gustavo Petro de suspender exportación de carbón a Israel



MEDELLÍN AGOSTO 26 DE 2024

Expectativa por obras de infraestructura y optimismo inmobiliario: el pronóstico de los empresarios antioqueños para el segundo semestre



OTRAS CIUDADES AGOSTO 26 DE 2024



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

El funcionario analizó con el alcalde Alejandro Eder la crítica situación de hospitales y clínicas de la capital vallecaucana, por el riesgo de colapso de estas instituciones, debido a que requieren recursos para seguir funcionando y las deudas de las entidades promotoras de salud (EPS) las tienen en 'cuidados intensivos'.

Además, de acuerdo con el superintendente se busca una conciliación de la cartera morosa, así como de evaluar los servicios de la red de salud pública de la ciudad. Además se habló de contratar a más personal.

(Lea también: [La pesadilla que vivió un niño de 8 años por ser víctima de abuso sexual por parte de tres adultos mayores en el Valle](#)).

"Las EPS se comprometieron con una **conciliación juiciosa de cartera para generar unos flujos de pagos corrientes adecuados, además de generar unas contrataciones que beneficien el nivel de atención para la población de la ciudad**", dijo Leal.

Inclusive dio plazo de una semana para que se registren los primeros avances en las instituciones de la red pública y que en las EPS empiecen a cumplir con esos flujos de caja.

Uno de los hospitales públicos de la red de salud de nivel II en Cali es el Mario Correa Rengifo, en zona de Los Chorros, en la ladera de la ciudad.

(Lea también: [Así opera el aeropuerto Alfonso Bonilla Aragón para Cali y el Valle, tras alerta por escasez de combustible en aviones en el país](#)).

Allí, personal médico y administrativo reclaman salarios, además de que persisten las quejas por falta de insumos, como medicamentos, así como equipos de ventilación.

"Presento este video para enviarlo a personería y mostrar las condiciones en que se encuentra la gente acá en el hospital Mario Correa Rengifo, **área de urgencias, son realmente deprimentes. No sé qué está pasando con el sistema de salud, pero pienso que la comunidad merece una atención verdaderamente digna, tengo hoy a mi mamá y ver las condiciones que manejan el hospital, no sólo en el área física, sino también en el área de**

personal, un trato indignante, esto es como para no creer”, denunció una paciente a través de un video que circula en redes sociales.

De acuerdo con la Asociación Nacional Sindical de Trabajadores y Servidores Públicos de la Salud, la Seguridad Social Integral y Servicios Complementarios de Colombia (Anthoc), a los trabajadores del hospital les deben dos meses de salario.

(Lea también: [¿Qué implicaciones tiene para el Cauca que el Estado reconozca a otra autoridad indígena?](#)).

Una clínica privada que se mantiene en 'cuidados críticos' es la Fundación Clínica Infantil Club Noel, donde la deuda de las EPS superó los \$ 65.000 millones y la cartera también sobrepasó los \$ 35.000 millones.

En el Valle

En el Valle, la deudas de las EPS supera los \$ 2 billones. La gobernadora del departamento, Dilian Francisca Toro, reiteró el llamado a pagar el 80 % de lo facturado, es decir, los servicios brindados por clínicas y hospitales a pacientes afiliados a las EPS.

“Con el pago del 80 % de lo facturado mejoraría el flujo de recursos, lógicamente no es lo óptimo, pero por lo menos, eso nos daría la posibilidad de poder atender los pacientes con oportunidad y calidad. Mientras que respecto a la Red Integrada Integral de Servicios, nosotros ya estamos preparados para ella y de esa manera, buscaremos contratar con las EPS y nosotros mismos atender a los pacientes para darnos la oportunidad de un mejor flujo”, ha sostenido la mandataria departamental tras sostener una reunión con el superintendente de Salud y gerentes de hospitales y clínicas, donde se evaluó el panorama actual del departamento.

Ante la propuesta, el superintendente de Salud ha manifestado desde hace un mes: “Adelantaremos medidas efectivas de control para hacer el seguimiento del giro de cada una de las EPS, más adelante una mesa de trabajo con cada uno de los interventores y todos los prestadores del departamento tanto públicos como privados, para afinar unos temas de contratación”.

Dirigentes de las entidades, tanto públicas como privadas, aseguraron que la alternativa propuesta por la mandataria contribuiría a la continuidad en los servicios.

“Con esto nosotros como entidad, podemos planear nuestros gastos y nuestros costos administrativos y de esta manera buscar una estabilidad financiera para nuestros hospitales.

Hoy, eso no se cumple, mes a mes estamos en la expectativa de cuánto nos va a llegar por ese giro, cuándo nos va a llegar porque además nos está llegando de manera retrasada”, dijo Claudia Marcela González, gerente del Hospital Centenario del municipio de Sevilla.

Por su parte, Pedro Pablo Perea, director general del Instituto para Niños, Ciegos y Sordos del Valle, resaltó que la Red Integrada Integral de Servicios, permitiría “en caso de tener una respuesta adecuada, que el Valle del Cauca saque adelante todas las necesidades de salud de nuestra población”.

CAROLINA BOHÓRQUEZ

Corresponsal de EL TIEMPO

Cali

[RELACIONADOS](#) | [EPS](#) | [CRISIS](#) | [SALUD](#) | [HOSPITALES](#) | [CLÍNICAS](#) | [CAROLINA BOHÓRQUEZ](#)

| [CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ](#)



CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ

Periodista

27 de agosto 2024, 07:16 A.M.

Actualizado:27.08.2024 07:48



DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Personaliza, descubre e infórmate.



Empodera tu conocimiento

FINANZAS PERSONALES

Luces, frenos y llantas: los cambios en la normativa de seguridad para las motocicletas en Colombia que regirán desde noviembre